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Frota santista cai para menos 
da metade aos domingos

 ANum total de 200 coletivos da frota de 
ônibus de Santos, exatos 107 operam aos 
sábados e 87 ônibus aos domingos

Segundo a Prefeitura, a redução da 
frota é proporcional à quantidade 
de passageiros, que nos fi nais de se-
mana é menor, mas de forma que 
a oferta atenda a demanda. Não há 

previsão de aumento do número 
de ônibus, apenas readequação da 
frequência e alteração de horários, 
caso haja necessidade, a fi m de me-
lhorar o serviço.   CIDADES/A3

A Secretaria de Estado da Saúde de São Paulo promoveu reunião com os secretários 
municipais de saúde e representantes das vigilâncias epidemiológicas dos nove 
municípios. O encontro serviu para abordar medidas a serem adotadas nos casos de 
gastroenterocolite aguda. O grupo reforçou sobre a importância dos protocolos de 
coleta de amostras humanas e de água para a análise dos casos.                       CIDADES/A4

Operação Verão 
atuou em 1.105 
ocorrências
Entre os dias 20 de dezembro e 5 
de janeiro, a Operação Verão de 
Fiscalização da Prefeitura de Gua-
rujá atuou em pelo menos 1.105 
ocorrências nas faixas de areia 
das praias urbanas da Cidade, do 
Guaiúba ao Pernambuco. Conside-
rando a alta procura de turistas e 
dos próprios moradores nas praias, 
o setor foi especialmente reforça-
do por 100 agentes de diversos se-
tores do município.   CIDADES/A3

Ecofábrica abre 
inscrições para 
capacitação

CIDADES/A4

Surto de virose  Santos, 
Itanhaém e Mongaguá têm 

alta nos atendimentos

ISABELLA FERNANDES/DL

Santos recebeu mais 
de meio milhão de 
turistas  CIDADES/A3
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Despesas de 
janeiro chegam 
até R$ 4 mil
Mais da metade dos brasileiros 
(55% do total) espera gastar até R$ 
4 mil com as chamadas despesas 
de início de ano, como seguros, 
matrículas de escolas e impostos 
(como IPVA e IPTU). Isso é o que 
revelou uma pesquisa conduzida 
pela Serasa, em parceria com o Ins-
tituto Opinion Box.  SEU DINHEIRO/A5

Lula quer 8/1 como marco em 
defesa da democracia na política

Arrecadação 
federal quebra 
recorde em 2024
A arrecadação do governo fede-
ral cresceu 11,21% em novembro 
de 2024 em relação a novembro 
de 2023, totalizando R$ 209,21 bi-
lhões. O resultado é o melhor para 
o mês desde 2013, quando a arre-
cadação fi cou em R$ 188,1 bilhões 
em valores corrigidos pela infl ação 
medida pelo Índice de Preços Am-
plos ao Consumidor.  BRASIL/A7

Inmetro dá dicas para 
facilitar compra de 
material SEU DINHEIRO/A5

Verão é Show Bertioga 
termina neste fi m de 
semana CIDADES/A4

Confi ra as frutas e 
verduras que estão 
no auge agora BRASIL/A7

VOLTA ÀS AULAS

Policiamento foi reforçado para ato de hoje na Praça dos Três Poderes    BRASIL/A7

LULA MARQUES/ AGÊNCIA BRASIL

Cidades de São 
Paulo dominam 
ranking nacional
São Paulo foi eleita  pelo Institu-
to Brasileiro de Planejamento e 
Tributação (IBPT) como a cidade 
que mais arrecadou impostos no 
Brasil em 2023. O levantamento 
elegeu 100 municípios, sendo 39 
de São Paulo. Liderados pela Capi-
tal, outras três cidades do interior 
do Estado e da Grande São Paulo 
fi guram entre os 10 municípios 
que mais arrecadaram impostos 
em 2023.  Segundo o instituto, a 
cidade de São Paulo lidera com R$ 
834,099 bilhões arrecadados com 
impostos em 2023.  ESTADO/A6

IMPOSTOS ARRECADADOS

GUARUJÁ
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Projetos de 
urbanização 
mal planejados, 
décadas de falta 
de saneamento 
básico e o aumento 
do turismo sem 
medidas efi cazes 
de controle 
ambiental levaram 
à deterioração das 
nossas águas

O 
litoral paulista, um dos destinos 
mais queridos pelos paulistanos, 
enfrenta uma crise sem prece-
dentes. As praias, que deveriam 
ser um refúgio de lazer e beleza, 

estão sofrendo com poluição crescente e sur-
tos de viroses. Essa realidade, infelizmente, não 
é nova e reflete uma gestão ambiental ineficaz 
e uma cultura de descaso com o meio ambien-
te.

Um exemplo gritante é a Praia do Perequê, 
no Guarujá, que em 2024 foi classificada como 
a mais poluída do estado, com 51 das 52 análi-
ses semanais indicando condições impróprias 
para banho. Em Mongaguá, o cenário também 
é preocupante: foram encontrados 83 frag-
mentos de microplásticos por metro quadrado 
em uma única praia, um número assombroso 
que coloca a cidade entre as mais afetadas do 
Brasil.

Essa crise não surgiu do nada. Projetos de 
urbanização mal planejados, décadas de falta 
de saneamento básico e o aumento do turismo 
sem medidas eficazes de controle ambiental le-
varam à deterioração das nossas águas. E quem 
sente o impacto não é só o meio ambiente. O 
turismo, que movimenta a economia de toda 
a região, sofre diretamente. Turistas evitam 
praias com alertas de contaminação, o que afe-
ta hotéis, restaurantes e pequenos negócios.

Os surtos de virose, que atingiram muni-
cípios como Guarujá e Praia Grande no início 
deste ano, reforçam a gravidade do problema. 
A Secretaria de Saúde do Estado ainda inves-
tiga as causas, mas sabemos que a sobrecarga 
dos sistemas de esgoto e drenagem é um dos 
fatores determinantes. Chuvas intensas e a 
falta de manutenção adequada desses sistemas 
agravam o quadro.

No entanto, não estamos condenados a esse 
cenário. Há exemplos internacionais que pro-
vam que mudanças significativas são possíveis. 
Copenhague, capital da Dinamarca, transfor-
mou-se em uma referência global ao enfrentar 
sua maior ameaça climática: a água. A cidade 
está implementando mais de 300 projetos 
para se proteger de inundações, incluindo a 
construção das chamadas infraestruturas ver-

des e azuis para absorver e retardar o fluxo de 
água durante chuvas torrenciais, transforman-
do em uma “cidade-esponja”, capaz de lidar 
com volumes crescentes de águas pluviais e 
mitigar os riscos de ambientais e sanitários.

No nosso caso, a solução não é simples, mas 
ela começa com responsabilidades bem distri-
buídas. Os gestores públicos precisam investir 
em infraestrutura sanitária e fortalecer a fisca-
lização. Não é aceitável que ligações clandes-
tinas continuem poluindo nossas praias sem 
que medidas sejam tomadas. O saneamento 
básico precisa ser uma prioridade inegociável.

A sociedade também tem um papel vital. 
Por outro lado, a sociedade também 
tem o seu papel. Resíduos descar-
tados de forma inadequada, princi-
palmente plásticos, continuam a ser 
uma das principais fontes de contami-
nação. Cada bituca de cigarro jogada na 
areia, cada embalagem deixada para 
trás, contribui para um problema mui-
to maior. É preciso uma mudança de 
comportamento coletiva e imediata.

Empresas que operam em áreas 
sensíveis, como o Porto de Santos, 
também precisam liderar pelo exem-
plo. O recém-assinado “Manifesto 
ESG” é um passo na direção certa, mas 
deve sair do papel e se traduzir em 
ações práticas. A adoção de práticas 
sustentáveis, a transparência nos im-
pactos ambientais e o trabalho conjunto com 
as comunidades locais são indispensáveis para 
uma mudança verdadeira.

Reverter essa situação exige urgência, con-
sistência e colaboração. Investir em tecnologia 
de saneamento, implementar políticas públi-
cas efetivas, promover educação ambiental e 
mobilizar todos os setores da sociedade são os 
únicos caminhos possíveis. A crise nas praias 
paulistas é muito mais que um problema 
ambiental, é uma questão de saúde, economia 
e qualidade de vida. Garantir a preservação de 
nossas praias é um compromisso com o futuro 
da nossa região e com as próximas gerações. A 
mudança depende de cada um de nós, e a hora 
de agir é agora. 

* Caio, 
da Marimex

Sem novidade, crise ambiental  
nas praias continua alarmante

Chico comemora. O vereador Chico Nogueira (PT) co-
memorou bastante a informação, veiculada na última 
segunda-feira (6), pelo Diário do litoral, dando conta que 
o Programa Periferia Viva, lançado pelo Governo Lula, 
contemplou o São Manoel, trazendo uma nova perspec-
tiva para a urbanização de favelas e regularização fundiá-
ria de Santos.  

Organização. Segundo o petista, seu mandato traba-
lhou pela organização dos moradores, na ampliação 
dos debates com o Governo Federal, realizando várias 
audiências públicas. “A última, no ano passado, contou 
com a participação de representantes da Caixa Econô-
mica Federal, do Governo Federal, do Programa Periferia 
Viva e da Prefeitura”, lembra o parlamentar. 

O PL. Chico lembra que como presidente da Comissão 
de Habitação, atuoui para aprovar os recursos na Câma-
ra de Santos. “O PL, de Rosana Valle e Bolsonaro, votou 
contra este projeto que tanto vai favorecer a população. 
Portanto, esta vitória é resultado da luta dos morado-
res do São Manoel, Pantanal e Alemoa, que tenho muito 
orgulho de ter trabalhado para, juntos, alcançarmos esta 
conquista”, disse o parlamentar santista. 

Lembrete. A Contraponto lembra que a Vila Pantanal e 
o bairro da Alemoa também estão inscritos no Progra-
ma Periferia Viva, mas aguardam a possibilidade de se-
rem contemplados. A Prefeitura de Santos tem buscado 
fazer o mesmo em outros núcleos em que pessoas ainda 
vivem em vulnerabilidade social.  

Confiante. O prefeito eleito de Mongaguá, pelo Progres-
sistas, Paulo Wiazowski Filho, o Paulinho, está confiante 
de que a justiça irá ratificar a decisão da Justiça Eleitoral 
que o julgou elegível. “Não desistiremos de Mongaguá! 
Eleição se ganha no voto e não no tapetão”. 

Arrastado. O processo que julga a elegibilidade de Pau-
linho se arrasta desde o início da campanha, quando os 
dois outros grupos políticos entraram com ação para 
impedir que ele concorresse. No motivo para a ação esta-
va a reprovação, no ano de 2023, pela Câmara de Monga-
guá, das contas de 2012, quando ele foi prefeito. 

Fevereiro. O advogado, e o grupo de Paulinho aguar-
dam a decisão da Justiça, o que deverá acontecer na volta 
do recesso, em fevereiro. Até lá, o prefeito eleito mantém 
a união do grupo que já tem planos para colocar em prá-
tica o Programa de Governo Participativo, desenvolvido 
durante a campanha com técnicos e a participação da 
população da cidade. 

REPRODUÇÃO

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

O Puritano da Rua 
Augusta, gravado na 
Casa de Pedra, Pitan-
gueiras.

Custódio Neto, sobre 
Guarujá tem casa que já foi 
cenário de filme. 

O engraçado que o 
teto do aumento do 
salário mínimo é 2,5.

Alessandro Santos, sobre 
Passagem de ônibus e VLT 
fica mais cara.

Recorde de turistas e 
vazamentos de esgo-
to, ambiente perfeito 
para isso. 

Ruth Previati, sobre Cidade 
lidera ranking de praias 
impróprias. 

POST
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Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.
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Mesmo com metade da frota nos finais de semana o subsídio mensal é de R$ 2,25 milhões/mês

NAIR BUENO/DL

 A Santos recebeu 594.372 
turistas de diversas regiões 
do Brasil durante o réveil-
lon, ultrapassando a expec-
tativa inicial para o período, 
estimada em 477 mil.

Os números têm como 
base dados da Ecovias, que 
apontou a vinda para a Bai-
xada Santista de 660.414 
veículos. Desse total, 198.124 
tiveram Santos como desti-
no. Este número é 38,45% 
superior à expectativa ini-
cial de 477mil.

A taxa de ocupação da 
rede hoteleira foi de 75%, 
com pico entre os dias 31 
e 1º de 86,27%. O volume é 
4,16% superior à virada en-
tre os anos 23/24, que che-
gou a 72%.  

Os dados têm como base 
pesquisa feita em 12 hotéis, 
o que representa 1.473 apar-
tamentos.

Os resultados foram co-
memorados pelo secretá-
rio de Turismo, Comércio e 

Santos recebeu mais de meio milhão de turistas

Número ultrapassou a expectativa inicial da prefeitura para o período, estimada em 477 mil

DIVULGAÇÃO/PMS

Empreendedorismo, Thiago 
Papa, que destaca o preparo 
da Cidade para receber tu-
ristas durante a temporada 
e o ano todo.

“Tivemos uma virada de 
ano com saldo muito posi-
tivo com a Cidade batendo 
recordes. A queima de fogos 
durou 14 minutos e ainda 
foi marcada por um feito 
histórico, quando, pela pri-
meira vez, um navio de cru-
zeiro fundeou na nossa baía 
para acompanhar esse espe-
táculo”, ressaltou. (DL)

Cidade tem 
vagas para 
cursos 

 A As Vilas Criativas de San-
tos recebem, até sexta-feira 
(10), das 9h às 16h, as inscri-
ções para 3.300 vagas de diver-
sos cursos. Desse montante, 
300 oportunidades são desti-
nadas a atividades profissio-
nalizantes como barbershop, 
manicure, culinária, elétrica 
residencial/predial e pedreiro. 
As atividades serão iniciadas a 
partir do dia 13.

Além de cursos voltados 
ao mercado de trabalho, que 
ficarão concentrados nas Vi-
las Criativas da Zona Noroes-
te, Vila Progresso e Morro da 
Penha, haverá inscrições para 
atividades como alongamen-
to, dança de salão, inclusão di-
gital, entre outras.

Para se inscrever, basta 
comparecer a uma Vila Criati-
va com documentos pessoais 
e comprovante de residência. 
(DL)

 A Pobre do trabalhador ou 
trabalhadora que precisar 
do transporte público nos 
finais de semana e feriados 
em Santos, quer para tra-
balhar, para uma emergên-
cia qualquer ou até mesmo 
para o lazer. 

Isso porque, ao que tudo 
indica e se depender do que 
está pactuado entre a Pre-
feitura de Santos e a Viação 
Piracicabana (permissioná-
ria), o transporte público só 
pode ser eficiente de segun-
da à sexta-feira.

A informação acima, 
comprovada facilmente 
nos pontos de ônibus fora 
dos dias úteis, é baseada em 
números oficiais. “Um total 
de 200 coletivos opera em 
dia útil. Exatos 107 coleti-
vos operam aos sábados e 
87 ônibus aos domingos”, 
informou a Administração 
santista. 

Segundo argumenta, a 
redução da frota é propor-
cional à quantidade de pas-
sageiros, que nos finais de 
semana é menor, mas de 
forma que a oferta atenda a 
demanda. E não há previsão 
de aumento do número de 
ônibus, apenas readequa-

Frota cai pela metade aos domingos
TRANSPORTE PÚBLICO. Explicado a espera: num total de 200 coletivos, exatos 107 operam aos sábados e 87 ônibus aos domingos 

ção da frequência e altera-
ção de horários, caso haja 
necessidade, a fim de me-
lhorar o serviço ao usuário.

SUBSÍDIO. 
Mesmo com praticamente 
a metade da frota operan-
do nos finais de semana e 
feriados – como se nesses 
dias ninguém trabalhas-
se – o subsídio mensal re-
passada à empresa é de R$ 
2,25 milhões por mês (27 
milhões por ano). Ou seja, 
o usuário paga indireta-
mente o aporte à empre-
sa mesmo aos sábados e  
domingos.   

A Prefeitura de Santos 
explica que, em abril de 
2024, a Prefeitura congelou 
a tarifa, ampliando os re-
cursos destinados ao subsí-
dio mensal de R$ 1,5 milhão 
para R$ 2,25 milhões. Assim, 
o reajuste não foi repassado 
ao usuário, que continuou 
pagando pela passagem os 
atuais R$ 5,25, valor que vi-
gora até o momento. 

“Caso não houvesse 
aporte da Prefeitura nos 
últimos anos, o valor total 
a ser pago pelo passagei-
ro seria de R$ 6,75, ou seja, 

maio de 2031”, sem qual-
quer nova exigência.

SP.
Desde esta segunda-feira 
(6), a tarifa do ônibus em 
São Paulo custa R$ 5,00. O 
novo valor representa uma 
alta de 13,6% em relação 
a última (R$ 4,40). Apesar 
desse reajuste, o ônibus de 
Santos ainda é R$ 0,25 mais 
caro: R$ 5,25. 

O cálculo da tarifa do 
transporte municipal não 
se baseia na inflação, mas 
nos índices do Gepot, na 
área de transportes. O va-
lor da tarifa é determinado 
pela soma de todos os cus-
tos divididos pelo total de 
passageiros pagantes trans-
portados. 

Entre os fatores que in-
fluenciam a tarifa estão: 
custo de combustíveis, lu-
brificantes, peças e acessó-
rios; folha de pagamento 
e número de passageiros 
transportados. 

A gratuidade da tarifa é 
mantida para idosos acima 
de 65 anos, pessoas com de-
ficiência e para passageiros 
menores de cinco anos. (Car-

los Ratton)

R$1,50 a mais por viagem”, 
informa a Administração.

A Prefeitura revela ain-
da que os cálculos que de-

terminarão novo valor de 
subsídio ainda não estão 
concluídos. Ou seja, deve 
vir mais aporte à Piracica-

bana, sem qualquer contra-
partida, “pois o contrato foi 
renovado em 20 de maio 
de 2023 e é válido até 19 de 

Cidades

 A Entre os dias 20 de dezem-
bro e 5 de janeiro, a Operação 
Verão de Fiscalização da Pre-
feitura de Guarujá atuou em 
pelo menos 1.105 ocorrências 
nas faixas de areia das praias 
urbanas da Cidade, do Guaiú-
ba ao Pernambuco. Conside-
rando a alta procura de turistas 
e dos próprios moradores nas 
praias, o setor foi especialmen-
te reforçado por 100 agentes 
de diversos setores, tais como 
Comércio, Posturas, Vigilância 
Sanitária e a Guarda Civil Mu-
nicipal.

Neste período, as equipes 
retiraram 158 aparelhos de 
som da faixa arenosa, 122 am-
bulantes e quatro bandejei-

Operação Verão atuou em 1.105 ocorrências no Guarujá
de cadeiras nas calçadas de 
bares e restaurantes, além de 
orientar sobre a proibição de 
som, tendas e animais na fai-
xa de areia.

FORÇA TAREFA. 
Já as equipes da Força Tarefa 
dispersaram 20 pistões (bai-
les funk que aconteciam em 
via pública), apreenderam sete 
aparelhos de som e atenderam 
295 ocorrências referentes à 
perturbação do sossego, sen-
do 231 em residências, 50 em 
comércios, 10 em via pública 
e quatro em veículos. Foram 
ainda emitidos 38 autos de in-
fração.

A ação é realizada em con-
junto pela Fiscalização do Co-
mércio Ambulante e Posturas, 
da Secretaria Municipal de Fi-
nanças (Sefin), com apoio de 
Agentes Comunitários de Saú-
de. (DL)Equipes retiraram 158 aparelhos de som da faixa arenosa e 122 ambulantes em situação irregular

PEDRO REZENDE/PMG

ros que estavam atuando de 
forma irregular, além de 171 
animais, cuja presença tam-
bém é proibida nas praias. Um 
aparelho de som chegou a ser 
apreendido. Foram realizadas, 
ainda, 597 orientações sobre 
som, 40 orientações sobre re-
serva de espaço na areia e 12 
sobre a montagem de tendas. 
Além disso, quatro ciclistas fo-
ram orientados a não circular 
com suas bicicletas no local.

Um esquema especial de 
fiscalização acontece todos os 
dias, atuando principalmen-
te nas praias e no entorno, in-
tensificado de quinta-feira a 
domingo. Entre as principais 
ações, está coibir a colocação 

Setor recebeu reforço de 100 agentes de 
diferentes setores, para atuação durante
a temporada de verão nas praias

Cidade recebeu 
594.372 turistas de 
diversas regiões 
do Brasil durante 
o réveillon, 
ultrapassando a 
expectativa inicial
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 A A Secretaria Municipal da 
Saúde de Santos confirmou à 
reportagem que houve aumen-
to no número de atendimen-
tos relacionados às viroses nas 
3 UPAs (Unidades de Pronto 
Atendimento) da cidade - Cen-
tral, Zona Leste e Zona Noroes-
te. Segundo a prefeitura, a capa-
cidade atual dos serviços ainda 
é suficiente para a demanda.

Nestas unidades, em no-
vembro de 2024, foram reali-
zados 2.147 atendimentos e em 
dezembro, 2.264. Entre os dias 
1º e 6 de janeiro (até às 12h) hou-
ve 1.339 casos, ou seja, 59,1% do 
total do mês passado.

Na Santa Casa de Santos, 
os atendimentos nos meses de 
novembro e dezembro foram, 
respectivamente, 622 e 567. Nos 
primeiros cinco dias deste ano, 
o hospital já atendeu 412 pa-
cientes. É uma média de 80 por 
dia, contra os 20 dos últimos 
dois meses, o que caracteriza 
alta de cerca de 300%.

Outros municípios da Bai-
xada Santista também regis-
traram alta. Em Itanhaém, a 
Secretaria de Saúde registrou 

Cidades 

têm alta de 

casos de 

virose

LITORAL SUL. Atendimentos crescem  
em Santos, Itanhaém e Mongaguá

uma média de 229 atendimen-
tos diários de casos relaciona-
dos à virose entre 1° e 5 de janei-
ro de 2025 - 1.145, sendo 793 na 
UPA do Sabaúna e 352 na UPA 
Infantil do Centro. O número é 
69% maior do que a demanda 
do mês inteiro anterior (790) 
nas unidades.

De 23 de dezembro a 4 de ja-
neiro, os serviços de urgência e 
emergência de Mongaguá rea-
lizaram 12.270 atendimentos. 
Destes, 1.783 (14,5%) são relacio-
nados à virose.

Segundo a prefeitura de 
Mongaguá, o aumento dos 
casos começou no dia 30 de 
dezembro e desde sábado (4) 
apresenta queda. O município 
acredita que o alto fluxo de tu-
ristas tenha sido responsável 
pelo crescimento das ocorrên-
cias da doença.

Em Guarujá, a Secretaria 
Municipal da Saúde precisou 
aumentar na semana passada a 
infraestrutura nas UPAs Ensea-
da e Rodoviária para dar conta 
da demanda. Outras três uni-
dades tiveram o horário de fun-
cionamento estendido.

As farmácias enfrentaram 

falta de medicamentos para 
controle de náuseas e vômi-
tos, e equilíbrio da flora intes-
tinal. A situação fez o Procon-
-SP enviar um pedido formal às 
associações que representam 
empresas varejistas de alimen-
tos, bebidas e medicamentos 
- como mercados, farmácias e 
distribuidores - para que orien-
tem suas associadas a acelerar a 
reposição de produtos e refor-
çar os estoques em suas unida-
des no litoral paulista.

Já Praia Grande afirmou que 
houve um aumento nos casos 
relacionados à virose, mas ne-
gou o surto em notas enviadas 
ao jornal nos últimos dois dias. 
A reportagem solicitou o nú-
mero de atendimentos na ci-
dade, mas não obteve respos-
ta. “De acordo com protocolo 
do Ministério da Saúde, não é 
necessário produzir a notifi-
cação desta doença, somente 
em caso de surtos, o que não 
condiz com o cenário atual do 
município”, diz uma das notas.

Em entrevista à reporta-
gem, Alessandra Lucchesi, di-
retora da Divisão de Doenças 
de Transmissão Hídrica e Ali-
mentar da Secretaria Estadual 
de Saúde de São Paulo, afirmou 
que a situação de Praia Grande 
e Guarujá preocupa.

“São dois municípios que 
nos reportaram a ocorrência 
de surtos. Isso significa dizer 
que conseguiram detectar den-
tro do aumento do número de 
casos alguns adensados pas-
síveis de investigação. Então, 
por mais que a gente moni-
tore semanalmente as doen-
ças diarreicas, frente a ocor-
rência de surtos, é disparado 
um processo de investigação 
mais detalhado. Tanto o Guaru-
já quanto a Praia Grande conse-
guiram identificar famílias in-
teiras doentes ou até mesmo 
pessoas que dividiram a mes-
ma estadia e que compartilha-
ram os mesmos sinais e sinto-
mas”, diz Lucchesi.

“No Guarujá, onde esta-

mos verificando um número 
exacerbado de pessoas com os 
mesmos sinais e sintomas e, 
basicamente, com uma histó-
ria clínica parecida, adotamos 
outros procedimentos de in-
vestigação. Nesse momento, 
estamos investigando o mu-
nicípio como um todo e não 
mais essas notificações que fo-
ram feitas desses grupos em 
isolado.”

Entre os sinais relacionados 
a gastroenterocolite estão os de 
desidratação - náuseas, dor de 
cabeça, vômito, diarreia e febre 
(em alguns casos). “Quando a 
pessoa não consegue realizar 
uma hidratação favorável, po-
dem aparecer sintomas neu-
rológicos. Se a diarreia ou o 
vômito durar mais de três dias, 
procure um médico”, alerta.

A doença costuma ser be-
nigna, mas os extremos de ida-
de, pessoas com comorbidades 
e imunossuprimidos devem 
ter atenção.

A jovem Amanda Caroline 
Resende de Oliveira, 29, mor-
reu no sábado (4), em Cristais 
Paulista, no interior paulista, 
após um quadro forte de virose. 
Ela esteve no Guarujá poucos 
dias antes do óbito. Uma mo-

radora de Taquarituba (a 328 
km de São Paulo), de 20 anos, 
foi internada na UTI de um hos-
pital do Guarujá após sintomas 
de virose.

Segundo Alessandra Luc-
chesi, não é possível relacio-
nar as duas ocorrências com o 
surto. “No caso do óbito, ainda 
é necessário que a gente consi-
ga ter acesso às informações de 
doenças preexistentes, o qua-
dro clínico apresentado e o his-
tórico médico para que possa-
mos averiguar a causa”, explica. 
A reportagem não conseguiu 
apurar se as moças pertencem 
a grupo de risco.

A Secretaria de Estado da 
Saúde de São Paulo promoveu, 
na segunda (6), uma reunião 
com os secretários municipais 
de saúde e representantes das 
vigilâncias epidemiológicas 
dos nove municípios da Baixa-
da Santista (leia abaixo). Ales-
sandra Lucchesi disse que as 
amostras de água e humanas 
chegaram ao Instituto Adolfo 
Lutz Central, na capital paulis-
ta, nesta terça (7). “Elas serão 
processadas para vírus, bacté-
rias e parasitas. É muito prová-
vel que se tivermos algum re-
sultado voltado à virologia ou 

Não entre na água da 
praia se ela estiver clas-
sificada como imprópria 
pela Cetesb (Companhia 
Ambiental do Estado 
de São Paulo) e evite 
banhos de mar 24 horas 
após as chuvas;
Evite alimentos mal 
cozidos;
Mantenha os alimentos 
bem refrigerados, com 
atenção especial às 
temperaturas dos refrige-
radores e geladeiras dos 
supermercados onde eles 
ficam acondicionados;
Leve seus próprios 
lanches em passeios, cor-
retamente armazenados;
Observe bem a higiene de 
lanchonetes e quiosques;
Cuidado com gelos, ras-
padinhas e sorvetes de 
origem desconhecida;
A transmissão da doença 
é oral-fecal e não res-
piratória. Lave as mãos 
com água e sabão antes 
das refeições, de preparar 
alimentos e após uso do 
banheiro;
Beba sempre água mine-
ral filtrada;
Em caso de diarreia, 
intensifique a hidratação 
e se necessário, busque 
atendimento médico.

Veja como 
enfrentar:

Fique ligado

 A O último final de semana 
do Verão é Show Bertioga terá 
uma programação que prome-
te agradar a todos. Na sexta-fei-
ra (10), o grupo Menos é Mais 
sobe ao palco da Arena Bertio-
ga para animar o público com 
muito pagode. No sábado (11), 
será a vez do trap invadir a ci-
dade, com apresentações de 
Matuê, Wiu e MC Ryan.

Para valorizar a cultura lo-
cal, artistas de Bertioga abrem 
os shows. Na sexta, Tom Vieira 
inicia a noite do grupo Menos 
é Mais, com muita música boa. 
E no sábado, Krill Borges fará a 
abertura dos aguardados sho-
ws de Matuê, Wiu e MC Ryan, 
encerrando o melhor festival 
de shows do litoral.

No final de semana passa-
do, a cidade recebeu as apre-
sentações do grupo Raça Ne-
gra, que subiu ao palco na sexta 
(3). Além de Gustavo Mioto e 
Pixote, no sábado (4), e Thia-
guinho no último domingo (5).

Os ingressos podem ser ad-

Verão é Show Bertioga encerra neste fim de semana

Na sexta, o Menos é Mais sobe ao palco da Arena Bertioga para animar o público com muito pagode

DIEGO BACHIEGA/PMB

quiridos pelo site: www.guiche-
web.com.br, postos de vendas 
autorizados e na portaria do 
evento (sujeito a disponibilida-
de). Já com o ingresso solidário, 
o público poderá se divertir e 
ajudar quem mais precisa, tro-
cando 1 kg de alimento não pe-
recível (arroz, feijão, macarrão, 
café e leite em pó) ou 1 litro de 
óleo, pelo ingresso, que valerá 
para o setor pista comum. Po-
rém, para o show do Gusttavo 
Lima não haverá ingresso so-
lidário.

A troca de alimentos pelo 
ingresso solidário acontece no 
Fundo Social de Solidariedade 
- Rua Valter Pereira Prado, 121, 
Centro; e na Vila do Bem Bo-
raceia - Rua Henrique Arcuri, 
99. Nos dois pontos de troca, 
o atendimento será de segun-
da a sexta-feira, das 9 às 16 ho-
ras. Nos dias dos shows, tam-
bém haverá troca na portaria 
do evento, antes das apresen-
tações (sujeito a disponibili-
dade). (DL)

Projeto abre 
vagas de 
capacitação

 A A Ecofábrica da Zona No-
roeste de Santos está com 
inscrições abertas para capa-
citação profissional em mar-
cenaria, serralheria, moda 
sustentável, horta e compos-
tagem e alvenaria. 

O interessado pode esco-
lher até dois cursos e deve reali-
zar as inscrições via WhatsApp 
(13) 97411-7229 - até sexta-feira 
(10). São 12 vagas por curso. Em 
caso de maior procura, será 
formado cadastro reserva para 
cobrir eventuais desistências.

O curso terá duração de 
três meses e carga horária de 
quatro horas semanais. As au-
las serão ministradas na Ecofá-
brica ZNO (Av. Nossa Senhora 
de Fátima, 454, Chico de Paula) 
e começam já na próxima se-
gunda-feira (13).

Os cursos são oferecidos 
pela Prefeitura de Santos em 
parceria com a Terracom. (DL)

à parasitologia, ele sai em até 
cinco dias. Se tivermos a ne-
cessidade de aguardar o re-
sultado da bacteriologia, pode 
durar alguns dias a mais, em 
torno de dez a 15 dias.” (Patrícia 

Pasquini/FP)

 A A Secretaria de Estado da 
Saúde de São Paulo promo-
veu, na segunda-feira (6), uma 
reunião com os secretários 
municipais de saúde e repre-
sentantes das vigilâncias epi-
demiológicas dos nove muni-
cípios da Baixada Santista para 
abordar medidas a serem ado-
tadas nos casos de gastroen-
terocolite aguda que ocorrem 
na região.

O grupo técnico da pasta 

Estado se reúne com municípios para suporte

Grupo técnico reforçou sobre importância dos protocolos de 
coleta de amostras humanas e de água para a análise dos casos

DIVULGAÇÃO

reforçou sobre a importância 
dos protocolos de coleta de 
amostras humanas e de água 
para a análise dos casos. A Se-
cretaria também orientou 
quanto a necessidade de noti-
ficações e as ações de preven-
ção à população. 

Os cuidados preventi-
vos são essenciais para evitar 
doenças transmitidas por água 
e alimentos (DTAs), especial-
mente em períodos de altas 

temperaturas, quando há au-
mento nos casos de enfermi-
dades como a diarreia aguda.

“Apresentamos o fluxo de 
informações, coleta de amos-
tras e cuidados que devem ser 
tomados diante da situação 
para os secretários e equipes 
técnicas”, ressaltou Regiane de 
Paula, coordenadora em saúde 
da coordenadoria de Controle 
de Doenças (CCD/SES). 

O Instituto Adolfo Lutz 

(IAL), laboratório de referência 
do Estado, é o responsável pela 
análise das amostras coletadas 
pelos municípios para identi-
ficar o possível agente causa-
dor da doença. “Ainda não po-
demos confirmar a origem do 
surto, pois estamos aguardan-
do a conclusão da análise das 
amostras para fechar os casos”, 
afirmou Regiane. 

Estiveram presentes tam-
bém representantes dos Gru-

pos de Vigilância Epidemioló-
gica e Sanitária do Estado e dos 
municípios de Bertioga, Praia 
Grande, Guarujá, Santos, São 
Vicente, Cubatão, Peruíbe, Ita-
nhaém e Mongaguá. As prin-
cipais características das DTAs 
são: diarreia (aquosa, com 
muco ou sangue), mal-estar 
geral, dor abdominal, náusea, 
vômito e febre. Os principais 
agentes causadores da doença 
diarreica aguda são os entero-

vírus, principalmente rotaví-
rus e norovírus, e as bactérias 
como Bacillus cereus, Clostri-
dium perfringens, Escherichia 
coli patogênica (vários tipos), 
Salmonella (vários tipos), e 
Shigella. 

ORIENTAÇÕES. 
Não entre no mar se a praia 
estiver classificada como im-
própria pela CETESB e evite 
banhos de mar 24 horas após 
as chuvas; Não consuma ali-
mentos mal cozidos; Mante-
nha os alimentos bem refrige-
rados. (DL)
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 A Mais da metade dos bra-
sileiros (55% do total) espe-
ra gastar até R$ 4 mil com as 
chamadas despesas de iní-
cio de ano, como seguros, 
matrículas de escolas e im-
postos (como IPVA e IPTU). 

Isso é o que revelou uma 
pesquisa conduzida pela Se-
rasa, em parceria com o Ins-
tituto Opinion Box.

Esse valor é 21% superior 
à renda média do brasilei-
ro, estimada em R$ 3.279 
pelo Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada (Ipea) 
e mais de duas vezes o salá-
rio-mínimo nacional, que 
atualmente é de R$ 1.518,00.

No entanto, revelou essa 
mesma pesquisa, apenas 
59% dos entrevistados afir-
ma ter se preparado finan-
ceiramente para pagar essas 

despesas.

PLANILHA.
Para ajudar os consumido-
res a equilibrar essas con-
tas, os especialistas da Se-
rasa recomendam que as 
pessoas anotem em uma 
planilha financeira os seus 
gastos, separando-os em 
categorias: vitais (como 
moradia, água, luz, trans-
porte e alimentação), im-
portantes (como acade-
mia e atividades de lazer), 
anuais (como matrícu-
las escolares e impostos), 
emergenciais, e supérfluos 
(como streaming e deli-
very).

Em seu site, a Serasa dis-
ponibiliza uma tabela para 
ajudar o consumidor a con-
trolar gastos. (AB)

Janeiro: despesas 
chegam até R$ 4 mil

NOTAS

 A A frota de veículos do Brasil 
é cada vez mais branca, preta, 
prata e cinza. Segundo dados 
da Senatran (Secretaria Nacio-
nal de Trânsito), divulgados 
em outubro, 68% dos veícu-
los em circulação no Brasil fo-
ram pintados com variações 
dessas cores.

O cenário mundial é simi-
lar. Segundo relatório da Basf, 
fabricante de tintas automoti-
vas, 81% dos carros novos ven-
didos no mundo em 2023 ti-
nham tons acromáticos em 
2023.

Essa tendência persiste 
mesmo com o aumento de 
opções coloridas no mercado, 

que aparecem principalmen-
te quando um novo modelo é 
lançado. O SUV compacto Re-
nault Kardian, por exemplo, 
chegou ao mercado na cor la-
ranja energy. Segundo a fabri-
cante, cerca de 10% das ven-
das do Kardian, entre março 
e novembro de 2024, foram 
nesse tom.

Na Chevrolet, a minivan 
Chevolet Spin 2025 veio nas 
cores azul boreal e verde safari. 
Já a nova geração do SUV mé-
dio Equinox trouxe as opções 
verde cacti e vermelho radiant.

“Temos procura por tona-
lidades que fogem do branco, 
prata e preto”. (FP)

Montadoras lançam 
carros mais coloridos

 D Tendência mundial, 81% dos carros novos vendidos no mundo 
em 2023 tinham tons acromáticos aponta relatório

MARCELO CASAL/AGENCIA BRASIL

 D A procura por livros 
didáticos, cadernos e outros 

equipamentos, como lápis, 
canetas e borrachas, faz 
os pais e responsáveis a 

buscar os melhores preços e 
qualidade dos produtos

ROVENA ROSA/AGÊNCIA BRASIL 

 A Como todo janeiro, a movimentação nas lojas de 
venda de material escolar aumenta. A procura por 
livros didáticos, cadernos e outros equipamentos, 
como lápis, canetas e borrachas, faz os pais e res-
ponsáveis a buscar os melhores preços e qualida-
de dos produtos.

Para auxiliar na hora da compra e garantir que 
os itens adquiridos atendam aos padrões de se-
gurança e qualidade, o Instituto Nacional de Me-
trologia, Qualidade e Tecnologia (Inmetro) dá di-
cas essenciais para que os responsáveis evitem  
problemas.

O presidente do Inmetro, Márcio André Brito, 
orienta que o fundamental é que o consumidor 

esteja atento para algumas dicas importantes, 
como observar a presença do 
selo de certificação do Institu-
to e as informações descritas 
nas embalagens dos produtos. 
A nota fiscal é essencial para 
comprovar a procedência do 
material e facilitar eventuais 

reclamações.
“Orientamos pais e consumidores a verificarem, 

ao comprar materiais escolares, se os produtos pos-
suem o selo [do Inmetro], se são adequados à faixa 
etária da criança e se estão sendo adquiridos em es-
tabelecimentos formais, que garantem a procedên-
cia desses itens. Essas medidas ajudam a prevenir 
possíveis riscos à saúde e à segurança das crianças, 
bem como de todos os usuários”, explicou.

PREÇOS. 
De acordo com a Associação Brasileira de Fabri-
cantes e Importadores de Artigos Escolares (Ab-
fiae), o material escolar deve ficar entre 5% e 9% 
mais caro em 2025. O presidente-executivo da as-
sociação, Sidnei Bergamaschi, disse que a elevação 
nos preços é atribuída a uma combinação de fato-
res econômicos e logísticos, como a alta tributa-
ção, custos de produção e a valorização do dólar.

“Os impostos são um componente importante 
no peço final do material escolar. Diversos produtos 
têm até 40% de impostos”, informou. (AB)

Inmetro dá dicas para 
facilitar compra de 
material escolar

Fundamental 
é que o 
consumidor 
esteja atento para 
algumas dicas 
importantes, 
como observar a 
presença do selo 
de certificação do 
Instituto 

Fique 
ligado  

 D Resultado representa queda de 24,6% em relação a 2023, 
mas ainda assim, é o segundo maior desde 1989

TANIA REGO/AGENCIA BRASIL 

Balança 
fecha 
2024 com 
superávit 
US$ 74,55 BI. Resultado é o segundo 
melhor da história, só perdendo para 
2023; em 2025, pode chegar a US$ 80 bi

A 
queda no preço de diver-
sos produtos agrícolas e o 
crescimento das importa-
ções decorrente da recu-
peração econômica fize-

ram o superávit da balança comercial 
(exportações menos importações) cair 
em 2024. Segundo o Ministério do De-
senvolvimento, Indústria, Comércio e 
Serviços (Mdic), o país exportou US$ 
74,552 bilhões a mais do que importou 
no ano passado.

O resultado representa queda de 
24,6% em relação a 2023, quando o sal-
do da balança comercial tinha batido 
recorde e registrado superávit de US$ 
98,903 bilhões. Mesmo assim, é o se-
gundo maior saldo anual positivo des-
de o início da série histórica, em 1989.

No ano passado, o país exportou US$ 
337,036 bilhões, com recuo de apenas 
0,8% em relação ao recorde de expor-
tações de US$ 339,696 bilhões registra-
do em 2023. Em contrapartida, as im-
portações cresceram 9% e encerraram 
2024 em US$ 262,484 bilhões, contra 
US$ 240,793 bilhões em 2023.

O superávit veio acima das estima-
tivas da pasta, que previa saldo positi-

vo de US$ 70 bilhões para 2024. As ex-
portações ficaram levemente acima da 
projeção de US$ 335,7 bilhões divulgada 
pela pasta em outubro. As importações 
encerraram o ano levemente abaixo da 
previsão de US$ 264,3 bilhões.

Na comparação entre volume e pre-
ços, o total de mercadorias exportadas 
cresceu 3% em 2024, com os preços 
médios caindo 3,6%, puxado principal-
mente pela soja e pelo milho. O volume 
de bens importados subiu 17,2%, impul-
sionado pelo crescimento do consumo 
decorrente da recuperação econômica. 
Os preços médios das mercadorias im-
portadas recuaram 7,4%.

Pela primeira vez, o Mdic divulgou 
estimativas para a balança comercial do 
ano em janeiro. A pasta prevê que o Bra-
sil terá superávit entre US$ 60 bilhões e 
US$ 80 bilhões em 2025, com as expor-
tações ficando entre US$ 320 bilhões e 
US$ 360 bilhões, e as importações en-
tre US$ 260 bilhões e US$ 280 bilhões. 
Tradicionalmente, a pasta divulgava as 
projeções para o ano a partir de abril, 
com revisões em julho e em outubro.

PETRÓLEO.

Na divisão por produtos, o petróleo 
bruto tomou o lugar da soja entre as 
maiores exportações brasileiras em 
2024. No ano passado, o valor expor-
tado subiu 5,2%, com o volume em-
barcado aumentando 10,1%, e o preço 
médio caindo 4,4%. As exportações 
de soja recuaram 19,4% em valor, com 
o volume caindo 3% e o preço médio, 
16,9%.

Com o milho, o desempenho foi ain-
da pior no ano passado. O valor expor-
tado recuou 39,9%, com o volume em-
barcado desabando 28,8%, e os preços 
caindo 15,6%. Tanto a soja como o milho 
sofreram com as condições climáticas 
no ano passado, marcado por enchen-
tes na Região Sul e forte seca no Sudeste 
e no Centro-Oeste.

No resultado de dezembro, a balança 
comercial teve superávit de US$ 4,803 
bilhões, com queda de 48,5% em relação 
a dezembro de 2023, quando o resulta-
do tinha ficado positivo em US$ 9,323 
bilhões. As exportações somaram US$ 
24,904 bilhões, com queda de 13,5% em 
relação a dezembro de 2023. As impor-
tações totalizaram US$ 20,101 bilhões, 
com alta de 3,3%. (AB)

SINDICATO DOS OPERÁRIOS E TRABALHADORES
PORTUÁRIOS EM GERAL NAS ADMINISTRAÇÕES

DOS PORTOS, TERMINAIS PRIVATIVOS E
RETROPORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO

Pelo presente edital, convoco todos os trabalhadores associados, quites e em pleno exercício 
dos direitos sindicais, com vínculo de emprego a prazo indeterminado, com a empresa Corre-
dor Logística e Infraestrutura (CLI) Lotados nas funções de OPERADOR DE TERMINAL 
OPERACIONAL I, OPERADOR DE TERMINAL OPERACIONAL II, MANOBREI-
ROS, MANUTENÇÃO, MOVIMENTADOR DE SACARIA E OPERADOR MÁQUI-
NA 1 que são representados por está Entidade Sindical, para se reunirem em Assembléia Ge-
ral Extraordinária, na quinta-feira, dia 09/01/2025, na sede social do SINTRAPORT, sito 
Rua General Câmara, nº 258, Centro, Santos/SP, às 08:30hs em primeira convocação, com o 
quorum regimental, ou às 09:00hs, em segunda convocação, com qualquer número de presen-
tes, afim de apreciar a seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Discutir e deliberar sobre a pauta reivindicatória a ser encaminhada a empresa Corredor 
Logística e Infraestrutura (CLI), para Data Base referente a 2025.
2 - Autorizar a Diretoria do Sindicato a negociar e firmar acordo coletivo de trabalho, bem 
como se infrutífera as negociações instaurar dissídio coletivo.
3 - Autorizar o desconto de taxa de Contribuição Negocial.

Santos, 08 de janeiro de 2025
Claudiomiro Machado

Presidente

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

SINDICATO DOS OPERÁRIOS E TRABALHADORES
PORTUÁRIOS EM GERAL NAS ADMINISTRAÇÕES

DOS PORTOS, TERMINAIS PRIVATIVOS E
RETROPORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO

Pelo presente edital, convoco todos os trabalhadores associados, quites e em pleno exercício 
dos direitos sindicais, da empresa Ferrovia Interna do Porto de Santos - FIPS, que são 
representados por está Entidade Sindical, para se reunirem em Assembleia Geral 
Extraordinária, na quinta-feira, dia 09/01/2025, na sede social do SINTRAPORT, sito 
Rua General Câmara, nº 258, Centro, Santos/SP, às 13:30hs em primeira convocação, com o 
quorum regimental, ou às 14:00hs, em segunda convocação, com qualquer número de 
presentes afim de apreciar a seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Tomar conhecimento, discutir e deliberar sobre a pauta reivindicatória a ser encaminhada a 
empresa FERROVIA INTERNA DO PORTO DE SANTOS - FIPS para Data Base referente 
2025;
2 - Autorizar o desconto de taxa de Contribuição Negocial;
3 - Autorizar a Diretoria do Sindicato a negociar e firmar Acordo Coletivo de Trabalho, bem 
como se infrutífera as negociações instaurar dissídio coletivo.  

Santos, 08 de janeiro de 2025
Claudiomiro Machado - Presidente

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
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 A A capital paulista foi elei-
ta  pelo Instituto Brasileiro 
de Planejamento e Tributa-
ção (IBPT) como a cidade que 
mais arrecadou impostos no 
Brasil em 2023. O levanta-
mento elegeu 100 municí-
pios, sendo 39 de São Paulo.

Liderados pela Capital, 
outras três cidades do inte-
rior do Estado e da Grande 
São Paulo figuram entre os 
10 municípios que mais arre-
cadaram impostos em 2023.

Segundo o instituto, a 
cidade de São Paulo lidera 
com R$ 834,099 bilhões ar-
recadados com impostos em 
2023. Esta quantia representa 
22,98% do valor total arreca-
dado pelo País no ano.

Entre as regiões do Brasil, 
o sudeste lidera o ranking 
com 56 municípios, seguido 
pelo sul (24), nordeste (10), 
centro-oeste (6) e norte (4).

No grupo estados, São 
Paulo soma 39 cidades e li-
dera à frente de Santa Cata-
rina, com 10, Minas Gerais, 
com nove, Paraná e Rio Gran-
de do Sul, com sete cada.

O IBPT utilizou dados da Segundo o instituto, a cidade de São Paulo lidera com R$ 834,099 bilhões arrecadados com impostos em 2023

ROGÉRIO CASSIMIRO/MTUR

Cidades de SP dominam ranking de 
arrecadação de impostos no Brasil

IBPT. Top 10 tem quatro municípios do interior do Estado e da Grande São Paulo; levantamento elegeu 100 municípios, sendo 39 de SP

Receita Federal do Brasil, do 
Ipea (Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada) e do 
Confaz (Conselho Nacional 
de Política Fazendária) para 
realizar o levantamento.

Veja os 10 municípios que 
mais arrecadaram em 2023 
com impostos.

São Paulo–SP: R$ 834,099 
bilhões

Rio de Janeiro–RJ: R$ 
425,832 bilhões

Brasília–DF: R$ 256,142 bi-

lhões
Belo Horizonte–MG: R$ 

78,079 bilhões
Osasco–SP: R$ 68,877 bi-

lhões
Curitiba–PR: R$ 64,402 bi-

lhões
Barueri–SP: R$ 56,880 bi-

lhões
Porto Alegre–RS: R$ 

50,672 bilhões
Campinas–SP: R$ 37,169 

bilhões
Manaus–AM: R$ 35,356 bi-

lhões

FENÔMENO TAXAD.
Em 2024,  Fernando Had-
dad  passou a ser chamado 
de “Taxad” redes sociais. O 
movimento reflete as polí-
ticas adotadas pelo ministro 
da Fazenda para reduzir o dé-
ficit público por meio do au-
mento dos impostos.

Nas redes sociais, Had-
dad foi chamado de muitos 
nomes, entre eles  Zé do Ta-
xão e Walter Taxagrande, em 
alusão ao personagem Zé do 
Caixão e ao ex-jogador do Co-
rinthians Walter Casagrande. 
(Lucas Souza)

Liderados pela 
Capital, outras 
três cidades 
do interior do 
Estado e da 
Grande São 
Paulo fi guram 
entre os 10 
municípios 
que mais 
arrecadaram 
impostos em 
2023

Publicidade Legal

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

ONG REMAR
CNPJ 12.426.876/00001-83

Na qualidade de Presidente do Conselho Deliberativo da 
ONG REMAR – Organização Não Governamental Remo e 
Meio Ambiente Responsável, e cumprindo o Estatuto So-
cial, CONVOCO os Senhores Associados para participar 
da Assembleia Geral Extraordinária à realizar-se nas de-
pendências da Sede Provisória à Avenida Martins Fontes, 
147 – Bairro do Saboó, Município de Santos, Estado de 
São Paulo, no dia 01 de fevereiro de 2025, às 14 horas, 
em primeira convocação, ou às 14:30 horas, em segunda 
e última convocação com qualquer número de associados 
presentes para deliberar sobre a Ordem do Dia abaixo:

ORDEM DO DIA
1. Comunicações da Mesa;
2. Apreciação, discussão e aprovação no novo Estatuto da 
Entidade;
3. Apreciação, discussão e aprovação Regimento Interno 
da Entidade.

Santos 08 de janeiro de 2025.
Arnaldo Gomes Giudice

Presidente do Conselho Deliberativo

EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1010636-
18.2023.8.26.0223. A MM. Juíza de Direito da 2ª Vara Cível,
do Foro de Guarujá, Estado de São Paulo, Dra. Gladis
Naira Cuvero, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a Carla
Bilro Belen da Silva, que também assina Carla da Silva
Gomes, CPF 355.095.508-13, que lhe proposta uma ação
de Execução de Título Extrajudicial por parte de Itaú
Unibanco Holding S/A, objetivando a cobrança de R$
50.905,58 (maio/2024), oriunda do inadimplemento do
contrato nº 30410-499025237. Encontrando-se a ré em
lugar ignorado, expede-se o EDITAL para que em 03
dias, a fluir após o prazo supra, pague o débito atualizado,
caso em que a verba honorária será reduzida pela metade
e, querendo, ofereça embargos no prazo de 15 dias,
podendo nesse prazo, reconhecendo o crédito do
exequente e comprovando o depósito de 30% do valor
em execução, mais custas e honorários, requerer o
pagamento do saldo em 06 parcelas mensais, acrescidas
de correção e juros, sob pena de penhora e avaliação de
bens, ficando advertida que será nomeado curador
especial em caso de revelia. Fica também INTIMADA do
BLOQUEIO, pelo Sistema SISBAJUD, da quantia de R$
1.173,05, para, em 05 dias, comprovar a impenhora -
bilidade da referida quantia (art. 854, §§ 3º e 5º, do
CPC). Será o presente edital, por extrato, afixado e
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado
nesta cidade de Guarujá, aos 02 de dezembro de 2024.

Edital de Citação-Prazo de 20 dias. Processo nº 1014506-
05.2015.8.26.0562. O MM. Juiz de Direito da 3ª Vara
Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr. Gustavo
Antonio Pieroni Louzada, na forma da Lei, etc. FAZ
SABER a José Luiz da Cruz, CPF 455.015.645-72, que
lhe foi proposta uma ação de Busca e Apreensão em
Alienação Fiduciária por parte de Banco Itaucard S.A,
relativa ao veículo marca Fia, modelo Uno Furg (FL)
Fiorino, branco, ano 2011, placa ATO6424, chassi
9BD258039B6555076, apreendido em 24.11.2016, haja
vista o inadimplemento da cédula de crédito nº 30410-
543656672. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não
sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL,
para que, no prazo de 05 dias, pague a integralidade da
dívida pendente, podendo, no prazo de 15 dias, oferecer
resposta, ambos a fluir após o decurso do prazo de 20
dias deste edital. Não sendo contestada a ação, o réu
será considerado revel, caso em que será nomeado
curador especial. Será o presente edital, por extrato,
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e
passado nesta cidade de Santos, aos 10 de julho de 2024

AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA 

N°21/2024  
PROCESSO N°19.682/2024

OBJETO: ESTRUTURAÇÃO, 
O R G A N I Z A Ç Ã O , 
PRODUÇÃO E EXECUÇÃO 
DOS EVENTOS 
RELACIONADOS AO 
CARNAVAL 2025: DESFILE 
DAS ESCOLAS DE SAMBA 
E BLOCOS DE ARRASTO, 
GRITO DE CARNAVAL E 
ITAFOLIA, CARNABAIRRO, 
MATINÊ INCLUSIVA E 
CARNAKIDS
O Secretário de Turismo torna 
público, para conhecimento 
dos interessados, que 
foi aberta a licitação na 
modalidade Concorrência 
Pública nº21/2024, Processo 
n°19.682/2024, do tipo 
“Menor Preço por Lote”, 
sendo que a pasta licitatória 
poderá ser retirada através 
do site https://transparencia.
itanhaem.sp.gov.br/. 
Recebimento das propostas: 
Início - 08/01/2025 e Final - 
21/01/2025
Data e Hora da abertura da 

sessão pública: A partir das 
09H30 do dia 21/01/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
comprasnet.gov.br

Itanhaém-SP, 07 de Janeiro 
de 2025.

Rodrigo Zanella
Secretário Municipal-
Secretaria de Turismo
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AVISO DE LICITAÇÃO - 
PREGÃO ELETRÔNICO 

132/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
132/2024
Processo nº 16.735/2024
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Contratação de 
empresa especializada para 
realização de serviços de 
lavanderia, a fim de atender 
a Secretaria de Saúde do 
município de Itanhaém.  
Recebimento das propostas: 
Início - 08/01/2025 e Final - 
21/01/2025
Data e Hora da abertura da 

sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 21/01/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br

PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 

DE ITANHAÉM
em 07 de janeiro de 2025

Marcelo Gonçalves de 
Jesus

Secretário Municipal de 
Saúde
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REVOGAÇÃO

A Prefeitura Municipal de 
São Vicente torna público 
que REVOGOU o Pregão 
Eletrônico n.º 103/2024 - 
Processo Administrativo n.º 
9.278/24. Objeto: Registro 
de preços para aquisição de 
frutas, legumes e verduras 
para a composição do 
cardápio saudavel da 
merenda escolar dos 
alunos matriculados 
na Rede Municipal de 
Ensino, de acordo com as 
especificaçoes indicadas 
no anexo I e exigências 
estabelecidas neste Edital 
e seus anexos. Motivo: 
por razões de interesse 
público e conveniência 
administrativa.

São Vicente, 03 de 
dezembro de 2024.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

www.diariodolitoral.com.br
EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: ROBERTO GONÇALVES ALHO
PERDA CARTÃO VALE CARD.
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 A Tem gente que prefe-
re o verão. Outros elegem o 
friozinho do inverno como 
a melhor época do ano. As 
plantas também são assim! 
E o conjunto formado por 
temperatura, quantidade de 
horas com incidência da luz 
solar, e maior ou menor dis-
ponibilidade de umidade in-
terferem diretamente nos ci-
clos produtivos dos vegetais. 
Assim, as safras coincidem 
com o momento de maior 
potencial produtivo de cada 
planta. E, agora no verão, as 
fortes temperaturas e as chu-
vas torrenciais prejudicam 
verduras e, especialmente, 

Janeiro: veja as frutas e 
verduras que estão no auge

Nessa fase do ano também há muitas frutas disponíveis, 
especialmente aquelas que ajudam a manter a hidratação 

FÁBIO POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL 

os legumes. É comum alta 
de preços nesses itens du-
rante o período que vai do 
Natal até a Quaresma. Mas, 
há como driblar essa máxi-
ma da natureza. Nessa fase 
do ano também há muitas 
frutas disponíveis, especial-
mente aquelas que ajudam 
a regular a hidratação do cor-
po, algo absolutamente ne-
cessário nestes dias de calor.

No auge de seu potencial 
produtivo, as plantas também 
exigem menos cuidados do 
produtor rural. E isso signifi-
ca menor carga de inseticidas, 
acaricidas e demais venenos 
agrícolas. Até a dose de ferti-

Safras coincidem com momento de maior potencial produtivo de 
cada planta; verão tem muitas opções, especialmente frutas

lizantes químicos necessária 
para uma colheita farta tam-
bém diminui. Por esse mo-
tivo, segundo especialistas, 
comprar vegetais da estação 
pode trazer uma economia 
de até 30% se comparados os 
preços com a entressafra.

Na Ceagesp, a maior cen-
tral atacadista de alimen-
tos in natura na América do 
Sul, janeiro é sinônimo de 
abundância de abacaxis, ca-
rambolas, coco verde, figos, 
framboesa, fruta do conde, 
laranjas-pera, mamões, ma-
racujás, melancias, nectari-
nas, pêssegos e uvas.

Presente em 15 das 16 re-

 A Após dezesseis dias de bus-
cas, a força-tarefa que atua no 
resgate das vítimas do desaba-
mento da Ponte Juscelino Ku-
bitschek de Oliveira será sus-
pensa, podendo ser retomada 
caso surjam novas informa-
ções sobre a localização de ví-
timas, informou a Marinha do 
Brasil, por meio de comunica-
do. Até esta terça-feira (7) três 
pessoas permanecem desapa-
recidas.

Os esforços foram inicial-
mente concentrados nas áreas 
com maior probabilidade de 
localização das vítimas. Uma 
segunda fase de busca ativa 
foi iniciada no dia 5 de janeiro, 
que resultou na localização de 
14 vítimas fatais, de um total 
de 17 pessoas desaparecidas. 
Essa fase será suspensa nesta 
quarta-feira (8), com a abertura 
das comportas da barragem da 
Usina Hidrelétrica de Estreito, 

Busca ativa por desaparecidos em  
ponte que desabou será encerrada

Buscas serão 
retomadas caso 
surjam novas 
informações 
sobre a 
localização 
de vítimas. 
Três pessoas 
ainda estão 
desaparecidas

para dar vazão ao volume do 
reservatório aumentado pelo 
regime de chuvas na região. 
Antes dessa etapa, haverá um 
esforço concentrado para uma 
última varredura, informou a 
Marinha. Apesar da mudan-
ça, os militares permanecerão 
atuando. (AB)

 A Entidades médicas relatam 
desabastecimento de insulina 
para tratamento de diabetes 
no Brasil. A causa do proble-
ma seria falta de insumos para 
a produção do medicamento 
a nível global, segundo nota 
publicada pelo Ministério da 
Saúde.

O SUS (Sistema Único de 
Saúde) oferece dois tipos de 
insulina: a Humulin ou Novo-
lin NPH e a Regular. De acor-
do com Sylvio Provenzano, en-
docrinologista e integrante do 
Cremerj (Conselho Regional de 
Medicina do Rio de Janeiro), to-
dos esses medicamentos estão 
em falta na rede. “Houve uma 
falha de produção desses tipos 
de insulina”, diz.

Nesta segunda-feira (6), a 
Folha entrou em contato com 
13 farmácias na cidade de São 
Paulo e todas apresentavam al-
gum nível de desabastecimen-
to. Sete não tinham qualquer 

Médicos apontam 
falta de insulina 

versão do medicamento; cin-
co tinham somente refil para 
caneta; e uma oferecia apenas 
a caneta da insulina regular.

O principal tratamento 
para o diabetes tipo 1 é a insu-
lina, pois o paciente não pro-
duz a substância em níveis su-
ficientes. O diabetes tipo 2 é 
tratado de outras formas, mas 
em alguns casos a injeção tam-
bém é necessária.

Sylvio Provenzano ressalta 
que pacientes com diagnósti-
co de diabetes tipo 1 precisam 
da insulina para sobreviver. 
“Após quatro ou cinco dias, o 
paciente pode entrar em coma 
diabético, que tem uma taxa 
de mortalidade alta. Isso vai 
sobrecarregar o sistema de 
saúde.”

Não há informações ofi-
ciais sobre o número de far-
mácias e hospitais desabasteci-
dos. Questionado, o Ministério 
da Saúde não respondeu. (FP)

Foram localizadas 14 vítimas fatais, de um total de 17 
desaparecidos; ponte desabou no dia 22 de dezembro

DIVULGAÇÃO/CORPO DE BOMBEIROS TO

 A A arrecadação total do go-
verno federal cresceu 11,21% 
em novembro de 2024 em re-
lação a novembro de 2023, to-
talizando R$ 209,21 bilhões, 
informou ontem (7) a Recei-
ta Federal. O resultado de no-
vembro é o melhor desempe-
nho para o mês desde 2013, 
quando a arrecadação ficou 
em R$ 188,1 bilhões em valores 
corrigidos pela inflação medi-
da pelo Índice de Preços Am-
plos ao Consumidor (IPCA).

No período acumulado de 
janeiro a novembro de 2024, 
a arrecadação alcançou R$ 
2.391.437 milhões, represen-
tando acréscimo real de 9,82%, 
descontada a inflação medida 
pelo IPCA.

Em relação às Receitas Ad-
ministradas pela Receita Fede-
ral, o valor arrecadado, em no-
vembro, foi de R$ 203 bilhões 
- acréscimo real de 12,26%. No 
período acumulado de janeiro 
a novembro, a arrecadação al-
cançou R$ 2,27 trilhões, regis-
trando acréscimo real (IPCA) 
de 9,92%.

No acumulado de janeiro a novembro de 2024, a arrecadação 
alcançou R$ 2,39 mi, acréscimo real de 9,82%

JOSÉ CRUZ/AGÊNCIA BRASIL 

Arrecadação federal fecha 
ano com R$ 209,21 bilhões

NOVEMBRO. Balanço apresentou crescimento de 11,21% em relação a novembro de 2023, informou a RF

Segundo a Receita, o acrés-
cimo observado no período 
pode ser explicado pelo com-
portamento das variáveis ma-
croeconômicas, pelo retorno 
da tributação do Programa de 
Integração Social e da Contri-
buição para o Financiamento 
da Seguridade Social (PIS/Co-
fins) sobre combustíveis, pela 
tributação dos fundos exclusi-
vos e pela atualização de bens 
e direitos no exterior.

Sem considerar esses paga-
mentos atipicos, haveria um 
crescimento real de 7,72% na 
arrecadacao do periodo acu-
mulado e de 11,03% na arreca-
dacao de novembro.

CRESCIMENTO. 

Em novembro, a Receita disse 
que, em relação ao PIS/Pasep 
e a Cofins, houve uma arreca-
dação conjunta de R$ 46.093 
bilhões, representando expan-
são real de 19,23%.

A Receita Federal informou 
que esse desempenho é ex-
plicado pela combinação dos 
aumentos reais de 8,82% no 

volume de vendas e de 6,33% 
no volume de serviços entre 
outubro de 2024 e outubro de 
2023, segundo dados da Pes-
quisa Mensal de Comércio do 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia a Estatística (IBGE); e pelo 
acrescimo da arrecadacao rela-
tiva ao setor de combustiveis, 
pelo aumento no volume de 
importacoes e pelo desempe-
nho positivo das atividades fi-
nanceiras.

No período de janeiro a no-
vembro, a arrecadação conjun-
ta do PIS/Pasep e da Cofins 
foi de R$ 483,93 bilhões, repre-
sentando crescimento real de 
19,23%.

Ainda em novembro, a ar-
recadação do Imposto sobre a 
Renda de Pessoa Jurídica (IRPJ) 
e a Contribuição Social Sobre o 
lucro Líquido (CSLL) apresen-
taram atingiram R$ 32,69 bi-
lhões, representando aumento 
real de 12,62%.

O desempenho pode ser 
explicado pelos acréscimos 
reais de 14,93% na arrecada-
ção da estimativa mensal. (AB)

Lula quer 
ato de hoje 
como marco 
democrático

 A O presidente Lula (PT) pre-
para para hoje cerimônia em 
memória dos atos golpistas de 
janeiro de 2023 em meio a es-
vaziamento político e descon-
tentamento de militares.

Em 8 de janeiro daquele ano, 
uma horda de apoiadores do ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
saiu de um acampamento dian-
te do QG do Exército e destruiu 
as sedes dos Três Poderes, em 
Brasília.

A data ficou marcada com 
um dos maiores ataques à de-
mocracia -o STF já condenou 
375 réus pelos ataques, que re-
sultaram na denúncia de 1682 
envolvidos.

Embora tenha ouvido confir-
mações informais de presença, 
segundo relato de integrantes 
do governo, Lula pode ver frus-
trada a expectativa de partici-
pação de representantes de par-
tidos que integram a sua base 
governista, limitando a agenda a 
uma manifestação de esquerda. 
O presidente anunciou o evento 
em sua última reunião ministe-
rial no ano passado, e pediu que 
todos os chefes das pastas esti-
vessem presentes. (FP)

TENTATIVA DE GOLPE

giões administrativas do Es-
tado de São Paulo (só a Bai-
xada Santista não dispõe de 
unidades da Ceagesp), a cen-
tral atacadista também regis-
tra altas descargas de abóbo-
ras, abobrinhas, beterrabas, 
pepinos, pimentões, quiabos 
e tomates.

Entre as verduras, a ofer-
ta é mais restrita. Mas, o pri-
meiro mês do ano é sinô-
nimo de fartura nas alfaces, 
na couve, na salsa e na ce-
bolinha.

IPCA.

Dados do Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) apontam que a 
alta nos preços de alimen-
tos e bebidas ficou próxima 
de 6,5% em 2024, portanto 
acima da inflação oficial, que 
fechou o ano próximo dos 
4,5%. Em 2023, a inflação de 
alimentos e bebidas foi de 
cerca de 1%, enquanto a in-
flação geral foi de 4,62%. (Nil-

son Regalado)
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Curtas

NOVO REALITY . A Glo-
bo vai produzir e es-
trear um novo reality 
show de culinária nos 
próximos meses, inspi-
rado em uma competi-
ção estrangeira criada 
por Gordon Ramsay, 
um dos chefs mais co-
nhecidos no mundo. 
Chefe de Alto Nível vai 
ser apresentado por 
Ana Maria Braga e vai 
selecionar profissionais 
e amadores da cozi-
nha. As inscrições estão 
abertas no site Recei-
tas.com. A estreia está 
prevista para o segundo 
semestre de 2025.

LIAM PAYNE. Ezequiel 
Pereyra, 21, entregou-
-se nesta terça-feira (7) 
à polícia de Buenos Ai-
res para cumprir prisão 
preventiva. Ele é acu-
sado de vender drogas 
a Liam Payne, antes da 
morte do cantor em 
outubro. Pereyra era 
funcionário do hotel 
CasaSur, onde Payne es-
tava hospedado na oca-
sião de sua morte.

NOIVOS. O casal Zenda-
ya e Tom Holland teria co-
meçado 2025 com um novo 
estado civil: o de noivos. O 
intérprete do Homem-A-
ranha teria proposto casa-
mento à atriz de “Euphoria” 
(HBO) entre o Natal e o Ano 
Novo - e recebido um ‘sim’ 
como resposta. Segundo o 
portal TMZ, o pedido acon-
teceu em uma das casas da 
família de Zendaya nos Es-
tados Unidos, em um mo-
mento romântico e íntimo.

“Foi uma explosão 
de alegria porque 
a Nanda é a alma 
do filme”. 

Walter Salles sobre vitó-
ria de Fernanda Torres 
no Globo de Ouro 2025.

C
inco meses após 
Jennifer Lopez en-
trar com pedido de 
divórcio de Ben Af-
fleck, enfim o ex-ca-

sal assinou a papelada que co-
loca fim à união. O divórcio foi 
assinado na segunda-feira (6), 
de acordo com documentos 
obtidos pela revista US Weekly. 
Conforme a publicação, ambos 
entraram em acordo e agora 
deverão dividir o maior patri-
mônio: uma mansão cujo va-
lor ultrapassa R$ 400 milhões 
e que foi colocada à venda em 
Beverly Hills, na Califórnia. O 
imóvel tem 12 quartos, 24 ba-
nheiros e estacionamento para 
80 carros. Affleck ainda terá de 
restituir alguns investimentos 
feitos pela ex numa produtora 
criada e mantida por ele e pelo 
amigo e ator Matt Damon.

APÓS 5 MESES
JLO e Ben Affleck se divorciam
Jennifer Lopez e Ben 

Affleck assinaram o 

divórcio após cinco 

meses do pedido; 

agora, cantora e ator 

deverão dividir os bens

‘Vivi 95 anos para ver isso’
Fernanda Montenegro comentou o Globo de Ouro vencido 
por Fernanda Torres e relembrou sua própria participação no 
prêmio, ao qual concorreu há 26 anos, e se emocionou ao ce-
lebrar a vitória de sua filha, por em “Ainda Estou Aqui”, do ci-
neasta Walter Salles. “Eu estou muito carregada, porque a mi-
nha idade não é de começo de vida. E eu vivi para ver isso. Eu 
vivi para ver uma transferência vocacionada nessa dimensão, 
para ver como atriz. Isso é importante. Como atriz”, disse.

Prisão
Nicki Minaj, que está sendo inves-
tigada em um processo por agres-
são, teve pedido de prisão negado 
pela justiça americana. A cantora 
é acusada de bater em seu ex-em-
presário, Brandon Garret, durante 
uma turnê em Detroit em abril 
de 2024. A defesa do empresário 
tinha solicitado ao Ministério Pú-
blico de Wayne County, no estado 
do Michigan (EUA), a prisão pre-
ventiva da artista.

Emagreceu
Graciele Lacerda, 44, contou so-
bre a perda de peso após o par-
to de sua primeira filha com 
Zezé Di Camargo, 62. A influen-
ciadora contou que perdeu 10 
kg 12 dias após o nascimento 
de Clara. “Engordei na gravidez 
14 kg. Quando comecei a fazer 
o tratamento para fazer a FIV 
(Fertilização in Vitro), que re-
sultou no positivo da Clara, eu 
engravidei inchadinha”.

Virginia Fonseca retira hérnia umbilical
Virginia Fonseca contou que passou por uma cirurgia para retirar hérnia umbilical e realizou mastopexia 
para corrigir a flacidez e a queda das mamas. A influenciadora fez os dois procedimentos no Hospital Vila 
Nova Star, em São Paulo, na segunda-feira (6). “Eu tenho hérnia, com as gestações ela saiu para fora, depois 
da Maria Flor. Depois da Maria Alice eu voltei a usar piercing, e depois da Maria Flor não consegui mais vol-
tar com meu piercing porque ficava torta por conta da hérnia. Me incomodava bastante, me incomoda. Essa 
hérnia estava me incomodando demais. Fora os comentários maldosos que eu estava recebendo”, contou.
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